
     
Protokoll der Jahreshauptversammlung der Elternvereinigung der 

Europäischen Schule Karlsruhe e.V. 

Eröffnung der Sitzung 

Frau Debjani Basu, Vorsitzende der Elternvereinigung (EV), hat die Sitzung mit einem 
besonderen Willkommensgruß an Herrn Daniel Gassner, Direktor der Europäischen Schule 
Karlsruhe, Frau Maria Santos, Direktorin der Oberschule und Herrn Flemming Stie, Direktor 
Kindergarten und Grundschule eröffnet. 
Herr Gassner hat sich und seine stellvertretenden Direktoren vorgestellt und anschließend 
einen kurzen Rückblick der vergangenen Aktivitäten gegeben. 

Rückblick und Entwicklung in der ESK im diesem Jahr (Daniel Gassner)  

Herr Daniel Gassner, Direktor der Europäischen Schule Karlsruhe bedankt sich für die 
Einladung und möchte die Gelegenheit nutzen, um ein kurzes Feedback über den Anfang 
des Schuljahres geben. 

In diesem Jahr wurden einige Änderungen im Board of governors beschlossen, 
insbesondere möchte Herr Gassner auf die Steigerung der Attraktivität der Europäischen 
Schulen für Lehrer aufmerksam machen. An der Europäischen Schule in Karlsruhe bedeutet 
es eine Gehaltserhöhung um 7% für die Lokal angestellten Lehrer. Für die seconded Lehrer 
wird es (bei Erfüllung bestimmter Kriterien) eine zusätzliche Zuwendung geben.  

Geeignete, hoch qualifizierte Lehrer zu finden, ist immer noch eine Herausforderung. 
Ein gutes Zeichen für unsere Schule ist, dass die Fluktuation nicht sehr hoch ist. Herr 
Gassner ist stolz darauf, verkünden zu können, dass in diesem Jahr weniger als 10 neue 
Lehrer an der Europäischen Schule unterrichten. 

Herr Gassner ist kurz auf den BREXIT eingegangen um festzustellen, dass für unsere 
Schule in Karlsruhe der BREXIT kein großes Risiko darstellt, da nur sehr wenige Lehrer aus 
dem Vereinigten Königreich entsendet sind.  

Der diesjährige pädagogische Schulplan führt 4 Prioritäten auf: 

Datum 20. November 2019, 19 bis 21:15 Uhr

Teilnehmer (mit Stimmrecht) 20

Gäste 3
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- Implementierung des neuen Benotungssystems (in diesem Jahr wird erstmalig in 

Klasse 6 Oberschule das neue Notensystem eingeführt. Im 2021 wird zum ersten Mal 
das Abitur im neuen Notensystem bewertet.) 

- Implementierung der Förderungsprogramme sowohl für die schwächeren Schüler 
(„educational supports“) als auch für die stärkeren Schüler („challenge program“) 

- Entwicklung von digitalen Fähigkeiten und Kompetenzen (der Massnahmenplan für 
die Grundschule ist bereits erarbeitet und der für die Oberschule, mit der Möglichkeit 
einen eigenen Rechner zu nutzen, ist in Planung)  

- Arbeit an der allgemeinen Autonomie und Selbstverantwortung im Lernen der Schüler 

Herr Gassner thematisiert, dass nur 20% der Schüler der Europäischen Schule Karlsruhe 
aus der Kategorie 1, sprich  Kinder von Mitarbeitern des JRC, die eigentliche „raison d´être“ 
der Schule, stammen. Dementsprechend ist es wichtig, die Attraktivität der Schule zu 
steigern und grundsätzlich mehr Schüler anzuziehen, um den Standort Karlsruhe zu sichern. 
Durch die Maßnahmen der letzten Jahre konnte innerhalb der letzten 4 Jahre eine 
Steigerung von 100 Schülern erreicht werden. Auch die Stadt Karlsruhe trägt mit der 
millionenschweren Investition in die Renovierung der Gebäude zur Erhaltung der Schule bei. 

Herr Gassner betont den hohen Stellenwert der Eltern an der Schule. Eltern sind wichtige 
Akteure im Schulalltag und die Kooperation zwischen der Schule und den Eltern ist äußerst 
wichtig.  

Herr Gassner bedankt sich bei der Elternvereinigung für die gute Zusammenarbeit. 

Oberschule (Anabela Santos) 

Frau Santos berichtet über die Oberschule, an der aktuell 450 Schüler von 65 Lehrern 
unterrichtet werden. Einige Lehrer unterrichten zusätzlich an der Grundschule.  

Neu an der Oberschule sind die Bildungsberater für die Klassen 5, 6 und 7. Frau Santos 
ermutigt die Kontaktaufnahme mit diesen zu jeder Zeit, wenn nötig.  

Die Prüfungspläne der Klassen 5 sind bereits online, die der Klassen 6 und die Prebac 
Reports der Klasse 7 werden in Kürze verteilt. Sie unterstreicht die Aussagekraft dieser 
Reports. 

Hinsichtlich des neuen Benotungssystems gab es bereits die ersten Informations-
Veranstaltungen mit den Lehrern. 

Frau Santos geht auf die Veranstaltungen in diesem Schuljahr ein: 
-  26. Sept: Europäischer Tag der Sprachen 
- Weihnachtskonzert am 20. Dezember, zu dem die Eltern herzlich eingeladen sind 
- Das Europäische Wissenschaftssymposium, das nächstes Jahr an der Europäischen 

Schule in Karlsruhe stattfinden wird. 

Grundschule (Flemming Stie) 
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Herr Flemming berichtet über die Einführung von SMS (School Message System) im 
Kindergarten und Grundschule und betont, dass Eltern ihre richtige Emailadresse mitteilen 
müssen, ansonsten können Sie nicht informiert werden. 
Das Home School Agreement, welches letztes Jahr eingeführt wurde, soll einmalig in jedem 
Schuljahr unterschrieben werden. Es soll das Verständnis für alle Interessengruppen an der 
Schule steigern. 

Herr Stie geht auch auf die geplante Digitalisierung in der Grundschule ein und betont, dass 
gerade in den jüngeren Klassen ausreichend „analoge“ Aktivitäten durchgeführt werden. 

Er berichtet über eine gute Atmosphäre zwischen den Mitarbeitern und Schülern an der 
Grundschule. Seitens der Elternschaft hat es seit Beginn des Schuljahres wenig negative 
Rückmeldungen gegeben. 

In der Grundschule gibt es 3 neue Lehrer; dies nicht aufgrund von starker Fluktuation, 
sondern aufgrund von Schwangerschaften und Beschäftigungsverboten. 

Herr Stie macht auf den Europäischen Tag aufmerksam, der in diesem Jahr an einem 
Samstag stattfindet und zählt auf die Hilfe der Elternschaft und der Elternvereinigung, um die 
Schule an diesem Tag zu repräsentieren. 

Die Absage des Wintersporttages ist mehreren Faktoren geschuldet (Transportsituation und 
Öffnungszeiten der Eishalle). Ende November wird deshalb entschieden, welche Aktivität an 
welchen Tag stattdessen geplant wird. 

Das Weihnachtskonzert steht im Dezember an. Dieses Jahr wird es ein Musical zum Thema 
Klima und Umwelt sein. 

Der Chor wird die Europäische Schule dieses Jahr in München repräsentieren. 

Herr Stie nutzt die Gelegenheit, die Aufmerksamkeit erneut auf die „Bring- und 
Abholsituation“ zu lenken. Er bittet um ein vernünftiges Miteinander und ruft die Eltern dazu 
auf, Ruhe zu bewahren. 

Ein weiterer Punkt ist die Kommunikation: WhatsAppGruppen sollen helfen, die 
Kommunikation zu verbessern und nicht die Kommunikation ausschreiten lassen. Er bittet 
die Eltern, auch in der WhatsAppKommunikation einen sachlichen Ton zu bewahren. 

Herr Stie bedankt sich bei der Elternvereinigung für die stetige Unterstützung und bei den 
zahlreichen Eltern, die sich ehrenamtlich engagieren. 

Fragen der Elternschaft an Herrn Gassner nach dem Bericht der Direktoren: 
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- Wird das Challenge Programm ausschließlich auf MINT - Fächern aufbauen? Antwort 

von H. Gassner: Nein, das Ziel ist eine ausgewogene Verteilung in den Fächern. 

- In welcher Sprache wird das Challenge Programm ausgeführt werden?  
1. Antwort von H. Gassner: in allen drei Sprachen 

Bericht der Präsidentin (Debjani Basu) 

Einleitung 

Herzlichen Dank an alle Komitee-Mitglieder und Eltern die sich für die Schule und im Verein 
engagiert haben.  

Im Jahresbericht wurde hervorgehoben, dass die Elternvereinigung ein wichtiges Organ als 
Interessenvertreter der Eltern gegenüber der Schule und in den übergeordneten Gremien ist. 
Im Vordergrund steht die Kommunikation, die Verknüpfung der Sprachsektionen und der Auf-
und Ausbau eines positiven Schulgeistes. 

Die Elternvereinigung vertritt als aktiver Verband die Interessen der Eltern der Schülerinnen 
und Schüler der Europäischen Schule Karlsruhe. Dieser Verband ist gemeinnützig, und die 
Mitgliedschaft ist freiwillig. Der Ausschuss der Elternvereinigung vertritt die Eltern auf jeder 
Ebene innerhalb des Schulsystems und in den verschiedenen Ausschüssen in Brüssel. Die 
Eltern haben so die Möglichkeit, auf Entscheidungen auf der Führungsebene Einfluss zu 
nehmen – sowohl in Bezug auf die eigene Schule als auch auf das ganze System aller 13 
Europäischen Schulen. Das Komitee der Elternvereinigung besteht aus Mitgliedern, die 
ehrenamtlich für das Wohl aller Schüler und Eltern der ESK arbeiten. Die Rolle, die die 
Elternvereinigung in den Europäischen Schulen einnimmt, ist einzigartig. Deshalb ist es sehr 
wichtig, dass die EV aktiv ist, um ihre Möglichkeiten im Interesse der Eltern zu nutzen. Der 
Jahresmitgliedsbeitrag beträgt zurzeit 30,00 EUR pro Familie. Einzelheiten zur Mitgliedschaft 
finden Sie auf der Website der ESK-Elternvereinigung:  www.esk-eltern.de 

Außerdem gibt es im EV-Ausschuss einen Vertreter für jede Sprachsektion in der 
Grundschule und der Oberschule.  

http://www.esk-eltern.de/de/category/das-sind-wir/ansprechpartner  

Ein Treffen der Elternvereinigung findet alle vier Wochen an einem Mittwochabend statt. 

Formalia 
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• Das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung (JHV) wird angenommen. 
• Die Agenda für diese JHV Sitzung wird angenommen. 
• Es wird vereinbart, dass Frau Felicitas Martens die Aufgabe der Protokollführerin 

übernimmt und dass Frau Hanna Szymanski das Protokoll prüfen und mit 
unterschreiben wird. 

Rückblick auf die Aktivitäten der Elternvereinigung  

Einige der Themen, die wir erfolgreich dank verschiedenen Aktivitäten (z.B. Sommerfest) 
unterstützt haben: 

- Organisation und Sponsoring der Buchpreise für die OS Schüler 

- Organisation und Finanzierung des Kangaroo Mathetests in der Grundschule 

- Organization von Schülerfotos 

- Finanzielle Unterstützung (Auswahl) von 

o verschiedenen Projekten während der Projekttage  

o European School Science Symposium (ESSS)  

o Klassenreisen für Kinder von Familien, die sich in einer finanziellen Notlage 
befinden 

Die Mitglieder des Komitees haben an zahlreichen verschiedenen Sitzungen teilgenommen: 

- Monatliche Sitzungen des Komitees 

- Regelmäßige Sitzungen mit dem Management, mit der Direktion 

- Zweimal im Jahr stattfindende EV/Elternvertretersitzungen 

- Zweimal im Jahr stattf indende satzungsgemäß vorgeschriebene ESK 
Verwaltungsratssitzungen 

- Zweimal im Jahr stattfindende Erziehungsratssitzungen (GS, OS und gemeinsame) 

Es werden weiterhin offizielle und adhoc Meetings mit den Lehrern stattfinden, um wichtige 
Themen zu besprechen. 

Die Hauptthemen im kommenden Schuljahr: 

- OS Curriculum 

- das neue Benotungssystem 

- verschiedene Projekte  
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Die Hauptziele der Elternvereinigung bleiben: 

- die Aufrechterhaltung der Kommunikation zwischen Schule und Eltern 

- die Verbesserung des Informationsflusses und pro-aktive Information 

- die Förderung von neuen pädagogischen Projekte und die Unterstützung von 
Schulprojekten 

Bericht der Schatzmeisterin (Brynn Thompson-Renz) 

(siehe Anlage 1) 

Außerschulische Aktivitäten (Amy Chia-Guess) 

Frau Chia-Guess berichtet nach einer kurzen Vorstellung der Arbeitsgruppe über die 
verschiedenen Kurse, welche die Elternvereinigung anbietet. 

Sie betont, dass die Verteilung der freien Plätze auf „first come first served“ Basis besteht.  

 
Transport (Olaf Walter) 

Herr Walter hat vor 4 Jahren den Transport übernommen. Frau Sanne Optatzy unterstützt 
ihn und ist für die Schoolcard-Anträge und die Kommunikation mit den Eltern usw. zuständig. 
Der Transport zur ESK wird teilweise von der Stadt Karlsruhe bezuschusst (4 Buslinien, die 
durch Beitrag der Stadt KA + der Schoolcard finanziert werden).  

Interparents (Maggie Guaresimo) 

Interparents hat einen Sitz im Obersten Rat der Europäischen Schulen und ist daher ein 
wichtiges Organ. Der Oberste Rat besteht aus Vertretern aller 27 Mitgliedstaaten und 
entscheidet über alle Fragen, die die europäischen Schulen direkt betreffen. Es gibt mehrere 
Arbeitsgruppen, wie Inspektoren, Haushalt, Verwaltung, Lehrpläne, Abitur, usw., die im 
Obersten Rat berichten und sich mit Themen wie CdC, Finanzen, Curriculum usw. 
beschäftigen. Interparents ermöglicht Eltern aus allen europäischen Schulen Erfahrungen 
auszutauschen. 

Aktuelle Punkte der Interparents agenda: 

- Neue Benotungssystem

- Attraktivitätsprogramm für Lehrer
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- Sustainable education

- IT 

- Inklusivität Inklusion?

Es gibt aktuell um die 15 Arbeitsgruppen aus Lehrern, Schülern und Eltern, die Themen für 
Interparents erarbeiten. 

Kantinenausschussarbeit  (Eleonor Kutzner) 

Frau Kutzner ist im direkten und regelmäßigen Kontakt mit Medirest (Jan Birkenmaier), um 
das Feedback der Eltern weiterzuleiten und Gespräche zu führen. 

Die Ziele für das kommende Jahr: 

- Plastikfreie Kantine bis Ende 2020

- Abfallreduzierung (Reduzierung der Lebensmittelverschwendung)

Im vergangenen Jahr wurde kontinuierlich die Qualität des Essens beobachtet und mit dem 
Küchenchef (Jan Birkenmaier) in regelmäßigen Abständen besprochen. Insgesamt war der 
Eindruck der EV sehr positiv – sowohl aus persönlicher Einschätzung, als auch aus 
Gesprächen mit Schülern, Lehrern und Familien. 

Frau Kutzner bietet den Eltern an, sich selber ein Bild über das Kantinenessen zu machen 
und bittet um eine kurze Email, falls jemand das Angebot annehmen möchte. 

Allgemeine Punkte (Letizia Dalle Donne) 

Frau Dalle Donne nutzt die Gelegenheit um weitere Projekte der Elternvereinigung 
vorzustellen; 

- Der Kalender (seit diesem Schuljahr schreibt die Elternvereinigung einen Wettbewerb 
für den Schulkalender aus) 

- Das Fußballturnier zum Sommerfest - seit 2019 richtet die EV ein Fußballturnier zum 
Sommerfest aus. Als Teilnehmer sind Eltern, Lehrer und Schüler eingeladen.

- Das Austauschprogramm: jedes Jahr sucht die EV Familien, die bereit sind, ein Kind 
aus einer anderen Schule bei sich aufzunehmen.
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Entlastung des Vorstandes und des GA 
Der Bericht der Kassenprüfer mit der Empfehlung den Vorstand zu entlasten wird verlesen. 
Frau Ilja Schwarzhaupt stellt daraufhin den Antrag den Vorstand und den 
geschäftsführenden Ausschuss (GA) zu entlasten. 
Der Antrag wird ohne Gegenstimmen angenommen, die anwesenden Mitglieder des GA 
enthalten sich. 
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Wahl desGA der EV, Wahlleiter Frau Schwarzhaupt 

Von den aktuell 17 Mitgliedern des GA sind sechs noch für ein weiteres Jahr gewählt, sechs 
stellen sich zur Wiederwahl und 5 Mitglieder des GA scheiden aus (s. nachfolgende Tabelle). 

 
Auf die Frage der Wahlleiterin, ob es Vorschläge für Kandidaten oder 
Kandidatenmeldungen gibt, melden sich nacheinander Frau Saida Goudrar, Herr 
Benoit Laroche Dufour, Frau Anna Héral Fehrenz, Herr Thorsten Söffner, Frau 
Sabrina Beaubay, Frau Rachelle Tracey und Frau Elaine Dolan. Alle Genannten 
stellen sich kurz vor und werden dann jeweils einstimmig gewählt; sie nehmen die 
Wahl an. 

GA-Mitglieder Status

1 Debjani Basu Noch für 1 Jahr gewählt

2 Annika Koltes Noch für 1 Jahr gewählt

3 Eleonor Kutzner Noch für 1 Jahr gewählt

4 Felicitas Martens Noch für 1 Jahr gewählt

5 Clemens Wohlfahrt Noch für 1 Jahr gewählt

6 Annabelle Humanes Noch für 1 Jahr gewählt

7 Christina Chinese Wiederwahl gewünscht

8 Bill Scott Stewart Wiederwahl gewünscht

9 Letizia Dalle Donne Wiederwahl gewünscht

10 Olaf Walter Wiederwahl gewünscht

11 Brynn Thompson Renz Wiederwahl gewünscht

12 Ilka von Bauer Monteiro de Paula Wiederwahl gewünscht

13 Gessica Zublena ausgeschieden

14 Caroline Diebold zurückgetreten

15 Maggie Guaresimo zurückgetreten

16 Magdalena Toma zurückgetreten

17 Pierre Brun ausgeschieden
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Es wird anschließend en bloc über die Wiederwahl der sechs zur Wiederwahl anstehenden 
Mitglieder des GA abgestimmt. Alle sechs werden einstimmig (ohne Gegenstimmen oder 
Enthaltungen) gewählt und nehmen die Wahl an. 

Der neue Geschäftsführende Ausschuss der Elternvereinigung für 2019 besteht also aus 
folgenden Mitgliedern: 

Da sich nun 18 Mitglieder im Geschäftsführenden Ausschuss befinden, wird während der 
nächsten Sitzung ein Mitglied ohne Stimme gewählt.  

Schlusswort der Präsidentin 

Die EV möchte sich herzlich bei allen Lehrern, Verwaltungsmitarbeitern, dem Management 
für Ihr Engagement und Unterstützung bedanken. Außerdem bedanken wir uns bei den 
Eltern für Ihre stets aktive Mitwirkung und die herausragende Zusammenarbeit. 

„Wir arbeiten stets daran, unsere Schule zu optimieren, um eine hervorragende Erziehung zu 
gewährleisten.“ 

Debjani Basu Felicitas Martens

Cristina Chinese Bill Scott-Stewart

Letizia Dalle Donne Brynn Thompson-Renz

Annabelle Humanes Ilka von Bauer Monteiro de Paula

Annika Koltes Olaf Walter

Eleonor Kutzner Clemens Wollfarth

Saida Goudrar Anna Héral Fehrenz

Benoit Laroche Dufour Thorsten Söffner

Sabrina Beaubay Rachelle Tracey

Elaine Dolan
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